

Dear JRCD Reader

We are endeavouring to have the titles and abstracts of all papers translated into French. In upgrading to the latest software it is no longer possible to update the metadata to include these translations. Thus, for some issues, I am using the editorial option to include a single document with these translations. Moving forward, translations will be included in the metadata prior to publication, and in the published manuscripts, directly.

Thank you for your consideration

Doug Ramsey, Editor

Vol 15 No 3

L'accès des femmes à l'eau est associé à des mesures d'autonomisation et de soutien social : une étude transversale en Afrique subsaharienne

L'accès à l'eau est un problème mondial important qui a un impact sur la santé et le bien-être et a été reconnu par les Nations Unies comme un domaine important à améliorer. Malgré certaines améliorations globales par rapport aux objectifs du Millénaire pour le développement (OMD), les régions dont l'accès à l'eau est le plus compromis connaissent toujours des déficits importants. Parmi ces régions, les pays d'Afrique subsaharienne (ASS) sont les plus touchés. Les facteurs socio-écologiques se croisent pour contribuer davantage à ce compromis dans les ressources en eau, et les structures communautaires ainsi que les soutiens sociaux doivent être pris en compte. Il a été démontré que l'autonomisation des femmes et le soutien social ont un impact sur la santé et le bien-être de la communauté, mais l'association avec l'accès à l'eau n'est pas bien étudiée. Cette étude transversale considère ces relations et vise à identifier l'accès à l'eau pour les femmes vivant en ASS et à évaluer sa relation avec les mesures d'autonomisation et de soutien social des femmes. À l'aide des données du Gallup World Poll, notre étude met en évidence une association entre ces facteurs, suggérant un rôle pour le renforcement des capacités des communautés et des femmes pour autonomiser les femmes et favoriser les relations au sein des communautés d'Afrique subsaharienne pour continuer à travailler à l'amélioration des ressources en eau.

Mots clés : Accès à l'eau, sécurité de l'eau, autonomisation, soutien social, Afrique subsaharienne, renforcement des capacités

Explorer les centres numériques ruraux et leur contribution possible aux communautés en Europe

Cet article propose une conceptualisation des centres numériques ruraux et décrit les variations entre eux. À l'aide d'une analyse de contenu appliquée à des sites Web et des résultats d'une enquête, nous dressons une image plus claire des conceptions de centres numériques ruraux dans le contexte européen et de leur lien avec leur contexte socio-économique. Pour explorer leur impact plus large possible sur les communautés rurales, nous appliquons le concept de résilience communautaire. L'étude révèle qu'il existe de nombreux sous-types de centres numériques ruraux ciblant les entreprises, les

membres de la communauté ou les deux. Il existe une tendance à diversifier ces lieux ou même à combiner plusieurs sous-types, et nous soutenons que c'est une nécessité si les fournisseurs de centre veulent atteindre le nombre d'utilisateurs requis pour générer de la valeur ajoutée, en particulier dans le contexte rural. Nous avons également constaté que les centres numériques ruraux ont tendance à s'adresser aux entreprises et que l'on s'attend à ce que ces lieux puissent dans une certaine mesure contribuer à la résilience des communautés. En outre, nous affinons la définition d'un centre numérique rural et suggérons de le rendre dépendant du lieu, si celui-ci permet d'en mettre en œuvre de nouveaux et dans quelle mesure.

Mots clés : centres numériques ruraux, alphabétisation numérique, développement rural intelligent, fracture numérique, résilience communautaire

La bataille de Little Big Puck : Récits de la communauté, du sport et des relations dans le Canada rural

La bataille de Little Big Puck est un événement annuel organisé à Maple Creek qui remet en question notre façon de penser à la manière dont le sport, l'histoire, le patrimoine et la communauté se recourent et se déroulent dans le Canada rural. L'événement oppose les « Cowboys aux Indiens » dans un match de hockey et une représentation symbolique de l'identité, de la culture et de la communauté. Pour cet article, nous avons utilisé une méthodologie participative pour coconstruire des récits de l'événement afin d'explorer comment il est compris et communiqué dans et en dehors de la communauté électronique. Nous nous sommes inspirés d'entretiens, de comptes rendus publics et d'observations pour discuter de deux éléments du récit plus large de cet événement. Nous discutons d'un récit historique de contact et de collaboration entre la Première nation Nekaneet et les cow-boys de rodéo locaux et un récit contemporain de la différence urbaine-rurale et de l'incompréhension, qui fournit une plate-forme pour la culture communautaire, en particulier l'expression de «la façon dont nous faisons les choses dehors. » Collectivement, ces récits donnent un aperçu de la compréhension locale des relations entre colons et autochtones dans une région de la Saskatchewan et parlent du potentiel des sites sportifs pour le contact, l'interaction et l'expression d'aspects distincts et collectifs de la culture et de la communauté en milieu rural.

Mots-clés : Sport et loisirs, événements, récit, relations colons-autochtones, lieu

Facteurs qui ont facilité l'apprentissage grâce à un projet communautaire de lutte antiparasitaire en Amérique centrale : une exploration des pratiques éducatives non formelles

La sécurité alimentaire est essentielle au bien-être humain. Dans l'intention d'améliorer la santé humaine et environnementale, d'augmenter la productivité agricole et de réduire la pauvreté au Costa Rica, au Nicaragua et au Honduras, le projet communautaire de lutte antiparasitaire dans l'agriculture d'Amérique centrale de l'Agence canadienne de développement international (ACDI) s'est concentré sur l'élaboration de programmes et de politiques qui pourraient avoir un impact sur les pratiques agricoles locales, nationales et régionales concernant la manipulation, le stockage et l'utilisation des pesticides. Dans les initiatives de développement international, comme celle-ci, les approches participatives de la

gouvernance offrent des opportunités d'apprentissage grâce à l'engagement du public dans les processus de prise de décision. Cette étude de cas qualitative longitudinale examine quels processus, activités et facteurs ont permis et/ou limité l'apprentissage de la participation à ce projet de l'ACDI. Les résultats révèlent à quoi ressemblent dans la pratique des approches participatives significatives et axées sur l'apprentissage. Les résultats montrent que l'apprentissage s'est produit grâce à la planification et à la mise en œuvre au niveau stratégique des activités du projet et à travers des opportunités d'expérimenter des connaissances et des compétences nouvellement acquises. D'autres considérations comprenaient : (a) établir clairement les objectifs d'apprentissage, (b) comprendre les caractéristiques des apprenants et (c) créer des approches pédagogiques efficaces pour les apprenants. Les implications politiques et pratiques sont explorées.

Mots-clés : agriculture en Amérique centrale, apprentissage pour la durabilité, participation du public, développement rural, apprentissage transformateur

Moyens de subsistance basés sur l'agroforesterie face aux dynamiques culturelles et socio-économiques dans le Gedeo rural, dans le sud de l'Éthiopie

Cet article analyse les contextes de vulnérabilité des moyens de subsistance basés sur l'agroforesterie des petits exploitants dans les zones rurales de Gedeo, dans le sud de l'Éthiopie. Extrait d'une étude plus large qui a enquêté sur les conditions de vie et de sécurité alimentaire au sein du système agroforestier autochtone du peuple Gedeo, l'article met en lumière les contextes culturels et socio-économiques plus larges dans lesquels le système de subsistance considéré fonctionne. L'étude a utilisé une approche de recherche à méthodes mixtes (c'est-à-dire une enquête auprès des ménages, des entretiens avec des informateurs clés, des discussions de groupe, des observations sur le terrain et une analyse secondaire). L'étude a révélé que les moyens de subsistance basés sur l'agroforesterie des petits exploitants dans les zones rurales de Gedeo se situent dans des contextes de vulnérabilité identifiables : pression démographique ; érosion progressive des connaissances, des valeurs sociales, des croyances et des normes autochtones; influences du marché; maladies des cultures; la baisse des productions (essentiellement ensete, café, élevage) ; et la saisonnalité de la production, des prix et des marchés du travail. Étant sous la pression des facteurs mentionnés ci-dessus, ce système de subsistance émerge de moins en moins gratifiant pour les petits exploitants et évolue dans une direction qui met en danger la durabilité du système agroforestier. Des approches innovantes doivent être conçues pour améliorer les conditions de vie que les petits exploitants tirent de ce système agricole, assurant ainsi sa durabilité. Cependant, comme il y a une contrainte croissante de ressources dans la zone d'étude (principalement des terres agricoles), les petits exploitants doivent pouvoir diversifier leurs moyens de subsistance vers des activités non agricoles.

Mots-clés : Système agroforestier, Gedeo, moyens d'existence, durabilité, contextes de vulnérabilité

Étude de cas

Coopération de création de place parmi les coopératives : le cas de l'Union des coopératives confessionnelles aux Philippines

Cette étude de cas unique a exploré l'expérience et la pratique du 6e principe coopératif de Rochdale par l'Union de coopératives confessionnelles aux Philippines pour comprendre sa pertinence pour le mouvement coopératif mondialisé. Les résultats suggèrent que le syndicat a systématiquement mis en œuvre des programmes et des services pour atteindre ses objectifs d'unir et de renforcer les membres. L'étude propose trois orientations et mesures politiques axées et ciblées sur les problèmes qui auraient pu entraver une performance plus efficace. Premièrement, elle doit faire pression pour une base de financement plus large et plus diversifiée afin d'améliorer sa capacité à influencer et à répondre aux besoins de ses membres. Deuxièmement, elle doit prendre des mesures audacieuses pour encourager les agents insensibles à investir leur énergie physique et mentale à un niveau plus souhaitable. Troisièmement, elle doit formuler des stratégies et des trousseaux améliorés pour augmenter la quantité et la qualité pour ses membres. L'étude s'ajoute à la littérature limitée sur la viabilité et l'avantage de la coopération entre les coopératives primaires. Elle conclut en suggérant quelques pistes potentielles pour de futures recherches sur la collaboration entre les coopératives.

Mots-clés : étude de cas, coopératives confessionnelles, principes coopératifs, cohésion de groupe, niveau de performance, types de coopératives

Évaluation et examen des politiques

Un partenariat entre plusieurs agences et comtés : améliorer les résultats de la consommation de substances et de la prestation de services par les parents grâce au développement et à la collaboration d'un réseau

La collaboration intersectorielle a été définie comme la connexion ou le partage d'informations, de ressources, d'activités et de capacités par des organisations dans deux domaines ou plus pour atteindre un ensemble un résultat qui ne pourrait pas être atteint par des organisations dans un domaine séparément (Bryson, Crosby et Stone, 2006). Pour collaborer, les agences peuvent avoir besoin d'examiner des questions, telles que pourquoi collaborer ; quelle(s) théorie(s) guideront la collaboration ; quelles sont les caractéristiques des réseaux efficaces ; quelle structure de gouvernance sera utilisée ; comment évaluer l'efficacité du réseau de collaboration ; et quels sont les avantages et les défis de la collaboration. Étant donné que les familles ne reçoivent pas de services dans les délais prévus et en raison d'une augmentation significative des placements en famille d'accueil, qui était en grande partie due à la consommation de substances par les parents, une collaboration entre les prestataires de services en Virginie centrale est nécessaire. Un partenariat entre plusieurs agences et comtés (MACP) a été formé pour résoudre ces problèmes. Le but de cet article est de présenter une étude de cas du développement et des réalisations du MACP en Virginie centrale et de relier le développement et les réalisations du MACP à chacun des éléments susmentionnés, considérations qui peuvent fournir des leçons générales que d'autres agences peuvent prendre en compte lors de la collaboration.

Mots-clés : collaboration, consommation de substances, communauté, leçons apprises